

Un tigre extraordinaire

Les habitants d'Hanoï vous parleraient du tigre civilisé, du tigre domestique qu'un célèbre médecin colonial, depuis devenu Gouverneur, garda des années dans sa spacieuse villa, à la grande surprise des passants qui regardaient, effrayés, le félin jouait sur l'herbe avec l'enfant de la maison. À l'heure de la sieste, le tigre câlin venait se coucher dans le lit de ses maîtres, allongé entre eux deux et rayonnant d'aise. Jamais personne ne vint les déranger...

Un jour, ayant remarqué que son tigre avait un œil malade, le docteur chargea un de ses boys d'aller chercher à l'hôpital militaire certaine pommade qu'il désigna.

« Moi comprendre ! » ne manqua pas d'affirmer l'impudent serviteur.

Il avait si bien compris — ne vous récriez pas — les témoins furent nombreux et on en parle encore dans la petite capitale — qu'il passa une corde autour du cou du tigre et le conduisit à l'hôpital, en le tenant en laisse comme un petit chien de grande maison. Sur son passage les Annamites fuyaient épouvantés, les gens se barricadaient chez eux, mais l'autre n'en poursuivait pas moins sa route, d'un petit pas flâneur, et il entra dans la cour de l'hôpital le plus naturellement du monde, tendant son ordonnance au factionnaire qui décampa. Tout l'hôpital s'ameutait, malades et infirmiers, et quand un major d'homme eut intimé l'ordre au montreur de fauve de retourner chez son maître par les voies les plus courtes, il y avait déjà une petite foule dehors qui attendait à distance respectueuse. Mais le tigre était fatigué, il ne voulait plus faire un pas, si bien — ne vous récriez pas, vous dis-je — bien que c'est en pousse-pousse qu'on le ramena, le boy tenant toujours la corde et cents badauds jaunes et blancs lui faisant cortège baillant.

R Dorgelès, *Sur la route mandarine*.

La contraction de texte : ce texte comporte 314 mots. Essaie de réécrire l'histoire avec seulement 160 mots environ, sans utiliser un mot qui n'est pas dans le texte.

Tu peux préparer la réécriture de ton texte en soulignant, à l'aide d'un crayon à papier, ce que tu peux conserver. Ensuite tu n'as plus qu'à le réécrire.